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瑞雪飘飘，民企代表心里暖意浓浓
省公安厅召开民营企业家恳谈会侧记

早春二月，乍暖还寒。 连日来，我省大部
分地区普降大雪甚至暴雪，最低气温降至零
下 20 多度。 春寒料峭中，大地在悄无声息地
逐渐回暖，风雪严寒挡不住全省公安机关助
推民营经济发展的改革步伐。

为深入贯彻落实省委、省政府“抓环境、
抓项目、抓服务”的重大决策部署，着力提升
公安机关服务民营经济发展的能力水平，2
月 22 日， 省公安厅召开民营企业家代表恳
谈会， 广泛听取对公安工作有哪些意见建
议。

窗外瑞雪纷飞，室内暖意融融。
“能参加这个恳谈会，我们感到很高兴、

也很荣幸。 我们真切地感受到省公安厅对民
营企业很关心，这给我们增添了发展的信心
和动力。 ”会前，多位民营企业家代表都表达
了心声。

14 时许，恳谈会议正式开始。副省长、公
安厅党委书记、厅长胡家福和省公安厅党委
成员、相关部门主要负责同志与来自省内各

地的 10 名知名民营企业家代表，共计 50 余
人汇聚一堂，共商助推民营企业发展大计。

全省公安机关为经济社会发展付出了
艰苦努力，全省民营企业家都记在心里。 两
年来，省公安厅一直致力于做好“简政放权、
放管结合、优化服务”这篇大文章，2015 年底
研究制定了激发社会创造创新活力、助推振
兴发展 30 条措施， 全省公安机关强力组织
推进，成效十分显著。

金鸡报晓迎春到。 今年春节后上班第一
天，省委、省政府就召开了“抓环境、抓项目、
抓落实”大会，吹响了推动全省经济社会发
展的冲锋号角。“三抓”大会后，省公安厅立
即组织召开党委扩大会议，研究贯彻落实意
见，在深入研究、反复论证的基础上，形成了
20 条具体政策措施。 今天，专门召开民营企
业家恳谈会征求意见，意在使出台的举措更
加精准地助力民营经济大发展、快发展。

“我们很珍惜这次机会，也感谢省公安
厅党委倾听我们的心声，我们要好好说说心
里话。 ”白山市方大集团董事长兼总经理宁
凤莲率先发言。 他历数了近年来省公安厅在
服务经济社会发展方面出台的重大举措，就
强化打击假冒伪劣产品特别是假种子假化
肥违法犯罪， 确保网络信息安全等提出建
议。 吉林省恒曜旅游文化公司副总经理张兴
文提出了为旅游业务开通加急办事窗口、简
化短期出国游审批手续、压缩办证时限等建
议；松原市汇迪汽车销售服务有限公司投资

人徐波希望公安机关加大对“高利贷”“地下
钱庄”等打击力度……每位企业家的发言都
敞开心怀，讲真话、讲实话、讲心里话，在参
会的企业家中引起共鸣。

听取发言过程中， 胡家福不时插话，解
答疑问，询问企业经营、生产管理、市场销售
等情况。 胡家福说：“为全省经济社会发展尤
其是民营经济发展创造良好环境，是公安机
关分内之事，也是一项永不竣工的工程。 今
天召开这次座谈会，就是要听取大家的意见
建议，以使我们的各项举措更完善、更有针
对性，让企业真正获益、得到实惠。 ”

四平市海银集团是一家集机械制造、房
地产开发、商贸流通等于一体的大型综合民
营企业，拥有员工 2000 多人。 董事长王成久
经商多年，说起话来风趣幽默。

王成久谈到一个现实问题：我省房地产
企业在进行开发过程中，由于受季节等因素
影响，施工期只有 6 个月左右，时间非常宝
贵，不仅要抢抓工期，还要到公安消防等部
门跑办各种手续。 根据政府部门作息时间安
排， 公安消防窗口周六周日不受理审批业
务。 但是，房地产企业却急于拿到审批手续，
以便顺利施工。 因此，希望公安消防部门双
休日也能开办审批业务。

听到这里，胡家福转向参加会议的消防
总队负责同志，询问可否实现王成久提出的
愿望，该负责同志表示立即进行研究。 胡家
福态度坚决地说， 由于特殊的气候原因，我
省企业有效施工时间不长。 要从服务民营企
业发展的大局出发，进一步改进包括消防部
门在内的公安机关行政审批工作，最大限度
地满足企业需求，有关警种要调整窗口工作
时间，必要时周六周日要开门办公。

整个恳谈过程中，胡家福与民营企业家
代表交流顺畅融洽，提问题、给答案、找症
结、寻出路，答问间不时传来爽朗笑声。 说到
精彩之处，会议室内多次响起热烈掌声。

民营经济与市场经济具有天然联系，是
最具活力的经济细胞。 胡家福动情地说：“通
过与 10 位民营企业家代表面对面交流，我
们切实感受到大家身上那股开拓奋进的闯
劲儿、韧劲儿，真切体会到大家对公安机关
的信任和期待。 在市场经济的大潮中，你们
自强不息、艰苦创业，在应对困难和挑战中
勇敢打拼、创造价值，为吉林经济社会发展
做出重要贡献，值得全社会尊重”

政策的生命在于执行。 胡家福说，对即
将出台的服务举措落实情况，公安机关将不
断加强督导检查力度，但各项政策措施是否
真正落地生根，最终还要从民营企业这里找
答案。

“发展环境的好坏，公安机关服务效率
的高低，民营企业家感受最真切、也最有发
言权。 ”胡家福继续说道，“希望民营企业家
密切关注公安工作，针对公安机关出台的服
务政策措施及时反馈情况、 提出意见建议，
及时向公安机关反映实际需求，提出更多更
好的‘金点子’。 我们将安排专人定期梳理研
究，有针对性地完善顶层设计，确保各项政
策措施能够精准对接民营企业所需所盼。 ”

原定 2 个小时日程的恳谈会，不知不觉
间进行了 3 个多小时， 但大家依然兴致勃
勃，意犹未尽。

会议现场，省公安厅多个部门警种主要
负责同志也在静静聆听。 胡家福意味深长地
说，公安工作是上层建筑中与经济基础结合
最为紧密的环节，为经济发展创造良好环境
是公安机关义不容辞的法定职责。 常言说得
好，“吃百姓之饭，穿百姓之衣，莫以百姓可
欺，自己也是百姓”。 尤其对公安机关来说，
要学习将心比心、换位思考，更多地站在民
营企业的角度思考，准确掌握民营企业的需
求。 全省公安机关和广大民警、公安现役部
队官兵一定要牢固树立“人人都是吉林形
象、人人都是服务窗口、人人都是联系纽带、
人人都是发展环境”的理念，坚持不懈地正
警风、树新风，着力构建“亲”、“清”新型警商
关系。

胡家福一再表示，希望广大民营企业家
都来做公安工作的监督员， 勇于反映政策
执行中的“玻璃门”、“弹簧门”、“旋转门”问
题，敢于举报投诉吃拿卡要、权力寻租等问
题。 对于大家反馈的问题，省公安厅一定认
真调查核实，集中整改、逐一纠正。 对涉软
违纪违法案件，将责成专人、严肃查处，督
促窗口单位改进服务作风，把好事办好、实
事办实。

夜色降临春城。 华灯初上，雪霁风停，但
大家依然不愿离开会场。 会议结束时，胡家
福与民营企业家代表一一握手，温暖在每个
人的手上快速传递着。

室外，春天的脚步已经慢慢走近。
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